
招商引资委局行

“要让在洛企业赚钱多、麻烦少”
昨日直播的第三场《百姓问政》重点关注企业减负问题，市领导

做客直播间要求真心实意为企业减负

健全机制 大招商持续发力
在市政协副主席、市投资促进局局

长魏险峰的办公室，最显眼的莫过于全市
大招商行动计划表，上面清楚地标注着每
个月甚至精确到每一天的招商计划。

市商务局局长曾丹梅告诉记者，这
是每年年初都要制订的全市大招商行动
计划，计划中要明确当年全市招商引资
年度目标任务、工作重点和落实措施，保
证全年招商引资工作“有章可循”。

作为全市招商引资工作的司令部、
参谋部和执行部门，自2008年第一个年
度招商引资行动计划出台后，市商务局
牵头制定了一系列关于招商引资的工作
机制。

在政策促进上，我市相继出台了《关
于鼓励外来投资投向重点产业项目的意
见》等21个鼓励政策性文件，吸引外来
投资；在重点产业招商上，围绕“4+2”重
点产业，成立6个产业招商组，强力实施

“4+2”重点产业链招商攻坚行动；在目
标考核上，出台《全市招商引资目标考核

意见》，不仅要看签订合同金额，更要看
合同履约率、资金到位率。

市县联动 合力引进大项目
在宜阳县产业集聚区内，年产60万

千升青岛啤酒项目是个大个头项目。世
界500强、啤酒行业龙头企业缘何青睐宜
阳？这离不开市商务局的“牵线搭桥”。

2011年牡丹文化节前夕，魏险峰带
领市商务局和宜阳县的招商人员赴山东
地区拜访海尔集团、海信集团、青岛啤酒
股份有限公司等国内500强企业，推介
洛阳投资环境，与企业建立了初步联系。

当年 9 月，青岛啤酒投资部派员来
洛阳考察啤酒项目选址，市商务局带领
客商在宜阳县等 6 个县（市）区实地考
察，经初步筛选确定宜阳县作为我市承
接该项目的最佳县区。

在随后 1 年多的时间里，市商务局
和宜阳县多次对接，在项目洽谈的最后
关键时期，市县联动机制发挥了积极作
用，市领导亲赴青岛拜会青啤高层，最终
在 2012 年 11 月成功签下年产 60 万千
升青岛啤酒项目。

投资 23 亿元的中国动漫之都项目
落户伊川县、投资 2 亿美元的洛阳宏进
农副产品国际物流中心落户老城区……
近年来，市商务局积极推进市县联动招
商，充分发挥上下协同作用，捕捉信息及
时对接，选定项目跟踪推进，促成了一批
重大招商引资项目落地。

曾丹梅表示，一个大项目的落地，除
了各县（市）区积极主动对接外，也离不
开市级层面的推动。市县联动，合力引
进大项目，是市商务局一直倡导和全力
运作的招商模式。目前市商务局正在对
接一批知名企业，洽谈一批重大项目，并

根据有关县（市）区的产业优势选定项目
对接地，共同推进。

强化举措 招商引资出实招
近年来，通过大招商、招大商活动的

持续深入开展，惠普集团、泰国正大集团
等 23 家世界 500 强企业，杭州顾家集
团、厦门钨业集团等34家国内500强企
业来洛投资。自去年以来，全市共有
343 个亿元以上项目开工建设，目前全
市实际利用境内外资金占城镇固定资产
投资的比重达到30%。

曾丹梅坦承，我市招商引资工作虽
然取得了一些成效，但与省内一些先进
市相比，招大引强的成效并不明显，产业
集聚发展的作用还没有充分发挥。尤其
是思想解放不够、自身优势挖掘不足、招
商项目谋划不优、龙头带动项目不多、签
约项目推进不快、队伍建设亟待加强等
问题影响着我市招商引资工作。

下一步，市商务局将借鉴外地的先
进经验，结合本地实际发展情况，进一步
解放思想，提高认识，把大招商、招大商
作为市商务局头等大事来抓；进一步招
大引强，找准产业发展方向，制定产业图
谱，确定招商路线图，着力引进一批科技
含量高、带动能力强的大项目、好项目；
进一步实施驻地招商，组织三个驻地招
商组在环渤海、长三角、珠三角及闽东南
地区，强力开展驻地招商活动；进一步优
化服务，在局机关严格实行首问负责制、
限时办结制、服务承诺制、一次性告知制
等制度。

本报记者 孙小蕊 通讯员 白宏涛

健全机制抓招商 招大引强促发展

招商引资事关洛阳发展大局，市商
务局作为全市招商引资牵头部门必须勇
于担当、奋发有为。

一是强化招商工作力量。在领导分
工上，安排6名局领导专职负责招商工
作，7 名局领导各带一个督导组对今年
以来签约的重大招商项目定期督查；在
内设科室职能上，设置5个招商科，分别
负责长三角、珠三角、环渤海、港澳台及
境外招商工作，对外贸科、外经科、电子
商务办公室3个业务科室增加招商引资
工作职能。

二是抓紧出台招商引资新政策，进
一步修改、完善《洛阳市加强招商引资工
作的意见》，使之成为今后一个时期我市
招商引资工作的纲领性文件。

三是强力推进“4+2”重点产业链招
商。围绕“4+2”重点产业，有针对性地
筛选一批重点目标企业持续跟进，对接
洽谈项目，提高招商实效性。

四是强力开展驻地招商活动。从9月
开始，组织三个驻地招商组在环渤海、长三
角、珠三角及闽东南地区开展驻地招商。

五是持续推动大员招商。加大对县
（市）区“三大员”招商引资工作的考核力
度，推动“三大员”主动作为，加快引进一
批重大战略性项目。

六是全力跟踪推进重大项目。建立
重大招商项目台账，对重大招商项目实
行市县两级领导分包推进，“一对一”跟
踪落实，切实做到“一个项目、一名领导、
一套班子、一抓到底”，加大协调服务力
度，及时解决项目推进中遇到的困难和
问题，确保项目早落地、早开工、早投产。

——市商务局局长 曾丹梅

本报记者 孙小蕊 整理
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“一把手”谈招商

声音

从制订年度大招商计划到
谋划“4+2”重点产业链招商，
从积极与企业对接到提供线索
让企业与各县（市）区洽谈……
作为全市招商引资工作的司令
部、参谋部和执行部门，市商务
局承担着全市开放招商的重
任。市商务局积极健全机制，
进一步强化责任，做好服务工
作，推动全市大招商、招大商持
续发力。
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减轻企业负担是优化发展环境的需要，也是加快产业转型升
级的需要。然而，有些部门存在的政策朝令夕改、职能部门“中梗
阻”等问题，让相关企业不堪重负。昨日上午，市委常委、副市长、
市委经济工作部部长宋殿宇带领市减负办、市环保局、市商务局、
市国土资源局、市工商局、市中级人民法院、市气象局等7家单位
负责人做客《百姓问政》直播间，现场接受大家的提问。

“我们要正视问题抓整改，真心实意服务企业。要让在洛
阳的企业赚钱比别人多，麻烦比别人少。”宋殿宇在节目最后这
样说。
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99龄维他醋是我市的知名品牌，今年
3月，这家企业接到洛龙区环保局通知，要
求其对正在使用的锅炉进行升级改造。虽
然资金较紧张，企业还是勒紧腰带对锅炉
进行了改造。

“要求8月完成的任务，我们在7月就
完成了，后来却又接到拆除通知，政府咋就
说话不算话呢？”企业负责人说，区环保局
在 8 月 5 日又要求他们将锅炉拆除，这让
他们很不理解。

原来，按照新的环保标准，这家企业
的锅炉应使用天然气作为燃料，升级改造

后的锅炉难以符合新的环保政策，只能拆
除。那么，企业对锅炉升级改造的费用岂
不是白花了？洛龙区环保部门相关负责
人的回答是：“从现在来看，基本上是这
样。”

直播现场的市环保局局长陈亚利说，
国家的环保标准一年比一年高，确实存在
一些企业刚改造完就又面临新政策的问
题。环保部门对待企业始终秉持“严格监
督、优质服务”的原则，对一些违规排放污
染气体的企业，要严格监督管理，同时努力
提高自己的服务质量。

我市放心早餐工程自 2009 年启动
以来，在受到市民普遍认可的同时，也解
决了部分失业人员的就业问题。然而今
年，早餐经营者接到相关部门通知，要求
把正在使用的早餐亭换为早餐车，这让
早餐企业犯了难。原来，在 2009 年我市
放心早餐工程启动之初，指定早餐经营
企业全福食品有限公司就采用了早餐车
的售卖方式，2010 年相关部门要求换成
早餐亭。

该公司一名负责人说，将“车”改成
“亭”，让经营人员有了遮风避雨的地方，是
为经营人员做好事，虽然花费了资金，但他
们愿意做。

既然已经“车改亭”，如今为何又要“亭
改车”呢？原来，由于经营早餐人员大多为

“4050”人员，而早餐亭太重，不易挪动。
“但这么一换，给我们企业造成很大的负

担。”该负责人说。
市商务局副局长庞国群说，当初企业

和经营人员提出了“车改亭”，并报经市商
务局同意。然而，由于早餐亭太重，不易挪
动，放在原地影响城市形象。随着我市全
国文明城市持续提升工作力度的加大，为
了市容整洁，所以又决定“亭改车”。近期，
正在与企业进行沟通，将换下来的早餐亭
放进社区等地方继续使用。

然而，问题又来了。“‘亭改车’让经营
人员没了遮风避雨的地方，早餐车何时再
改为早餐亭呢？”主持人的这个问题，让现
场响起了掌声，耐人寻味。

老吴是一家旅行社的负责人，以前
每年进行营业执照年审都很顺利，但今
年遇到了麻烦。他说，自己进行的是网
上年审，需要先进入工商部门网络的年
审系统，打印年审报告书后，就可以进行
年审了。但是，当他操作完后，等了半
月，每次查询都是没有完成年审。后来，
他又打电话到工商部门询问，对方回答
说知道此事，正在催促。

转眼到了 7 月，已经超出了执照年
审期限，老吴来到涧西区行政服务大厅
工商窗口询问情况。“他们说，手续给我
转走了，并且要罚款3万元以下，让我交

钱。”老吴说，这让他很不理解。
近日，市纪委暗访组与老吴一起来

到涧西区工商局注册科进行咨询，一名
工作人员的回答让人哭笑不得：“网络系
统是省工商局设置的，要了解详细情况，
还得找微软公司。”

市工商局副局长吉建斌说，网上申
请成功后，应该有一个提示，但这个网络
系统的确是有缺陷的。这件事的发生，
反映出基层工商人员还存在脸难看、事
难办的问题。他表示，马上派出工作组
到涧西区工商局，把这件事查个清楚，并
公布查处结果。

在节目最后的满意率评价中，市减
负办以82.22%的现场满意率排名第一，
这也是《百姓问政》播出以来，首个现场
满意率超过 80%的单位。市气象局位
居第二，满意率为77.53%。排名第三至

第六的单位分别是：市环保局 65.91%、
市商务局60.92%、市工商局56.82%、市
中级人民法院 44.78%。市国土资源局
以42.52%的现场满意率排名最后。

本报记者 李三旺 通讯员 杨硕

改造完毕还得拆除，企业有困惑

“车改亭”“亭改车”，谁愿受折腾

执照网上年审受阻，工商称“找微软”

市国土资源局现场满意率排名最后
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民评代表举牌表达对相关部门负责人的回答满意与否 记者 韩铁栓 摄

（上接01版）
济源职业技术学院位居河南省专科院校中的

综合实力 20 强，每年毕业的技术人才很多都到了
富士康集团工作。凭借这一优势，济源市开始酝
酿与富士康集团开展校企合作，当时并没有考虑
做实体工厂。

去年的一天，虎岭产业集聚区突然接到富士
康集团高层当日下午 6 时要到济源考察的消息。
在没有任何准备的情况下，济源迅速从各单位抽
调相关工作人员，短短几个小时就把材料整理
好，并做好了现场参观考察的准备。当看到济源
工作的效率和热情，再充分考虑济源本地的人才
优势和区位优势，富士康集团高层决定在济源投
资建厂。

2012年3月，富士康济源项目签约，4月开始动
工，9月投产，富士康济源项目迅速成为济源市电子
信息产业的一张名片。

“洽谈之前我们已把富士康集团都研究透了，甚
至连郭台铭总裁的著作都研读了好几遍。我们知道
富士康最需要的哪些资源，更重要的是需要哪些服
务。”葛峻峰说。

“企业是集聚区的主体，服务是集聚区的灵魂。
一切为企业着想，一心一意为企业服务，是集聚区快
速发展的秘诀和法宝。”这是虎岭的共识，也是济源
的共识。

如今，虎岭产业集聚区引进的富士康手机零
部件项目一期投资 65 亿元，预计今年可实现产值
100 亿元，利税 10 亿元。富士康模具项目总投资
12亿元，项目达产后可实现年产值20亿元，利税3
亿元。

链条服务 一张蓝图绘到底
项目前期由招商部出动，与客商交朋友；
项目洽谈时由规划部出动，与客商谈条件；
项目准备开工时由工程部出动，与客商做好对

接；
项目建成投产后由经济部出动，为客商提供后

续服务。
吸引客商来，更要让客商留得住。从谋划到洽

谈，从落地到投产，虎岭产业集聚区针对客商制定了
一套连贯的服务链条。每个部门明确各自职责，及
时跟上，实现无缝对接。

“我们不仅需要招商引资的人才，更需要招商引
资的全才。”葛峻峰说，每个部门实行轮岗制，工作人
员要精通每个部门的工作任务和职责。

素质提升还体现在业务能力的拓展上。
虎岭产业集聚区会定期组织全体机关干部通过

报纸、多媒体等多种方式，对集聚区的产业政策、发
展规划、各项经济指标、统计数据等内容进行集中学
习；实施素质提升计划，要求员工在3年时间内每人
学一门手艺、每年读10本书、掌握100首唐诗宋词、
每年写1万字的读书心得……

素质提升，带来效能提速。
中原特钢机械制造有限公司因为水压问题不能

正常生产，集聚区工作委员会协调相关部门几天就
给解决；巨力钢丝绳项目建设用地有53户养殖户需
要搬迁，相关部门工作人员动员协调后，两个星期就
为项目清空了场地……

我们见到葛峻峰时，他正匆匆忙忙地从济源市
一个项目协调会上赶回来。

“会议结束了？”从打电话联系他到他赶到办公
室，还不到半个小时。

“现在会议都很短，这次开了不到20分钟就解
决了集聚区里一条路的问题。”葛峻峰说。

人员随叫随到，任务集中交办，工程按期完成——
在项目协调会上，各单位接受任务以后都会在期限
内办理，从来不会出现“踢皮球”的现象。

这，正是素质的力量！
虎岭，正创造着产业集聚的奇迹，留给人们无尽

的思考和启示。

济源虎岭：
图谱招商 链条服务

（上接01版）
记者还从市住建部门拿到一份2014年至2020

年我市将要实施的畅通工程，值得期待：
——加快推进环城路建设。我市环城路规划全

长58公里，其中北环（310国道市区段）18公里，东
环（洛白路至南环希望路）15公里，南环（孙辛路至
东环路）8公里，西环（北环310至南环路）17公里；
目前，北环9.4公里已经建成投用，剩余8.6公里正
在进行前期准备；东环 5.8 公里已经建成，剩余 9.2
公里道路及跨洛河桥工程正在进行前期准备工作；
南环8公里前期准备已经展开；西环除4.7公里穿周
山隧道和1公里洛嵩连接线正在建设外，其余均已
建成。

——进一步完善骨干路网结构。计划实施新街
跨洛河大桥和新街向北打通、孙辛路改造、秦岭路拓
宽、玻璃厂北路打通、光华路拓宽、郑州南路、嵩山北
路7条南北向道路建设工程，解决南北路网畅通问
题；实施中州路东延、九都路东延、滨河北路东延、芳
华路西延、道北五路、道北三路、汉宫路东延、滨河南
路、丽春路东延9条东西向道路建设工程，缓解洛北
城区交通拥堵。

——疏通城市微循环路网。对王城大道辅道、
牡丹桥辅道、七一路、御博路、环卫路、柳林街、爽明
街等城市支路进行拓宽改造，增强九都路与滨河北
路之间连接道路的通行能力。

——增强背街小巷交通服务能力。对长青路、
创业路、南苑路、华林北路、四通路等25条背街小巷
进行升级改造。

缓建高架 先行改造


